

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 96 (1987)
Heft: 1-2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Nouvelles responsabilités

Tel est le titre que la rédaction d'*Actio* décidé de donner à ce premier numéro d'*Actio* de l'année 1987. Il faut reconnaître que l'année 1986 aura été fertile en événements accablants pour nos sociétés: mort des forêts, catastrophes industrielles, SIDA, etc... Ces phénomènes viennent s'ajouter aux maux traditionnels et irrésolus de notre siècle, comme la pauvreté, la malnutrition et le maldéveloppement. Aujourd'hui, il apparaît évident que nous devons procéder à une révision de nos manières de penser et d'agir. L'ère de la grande liberté individuelle et débridée semble être définitivement révolue. Plus que jamais la solidarité est la seule voie possible pour résoudre les grands problèmes actuels.

Notre mouvement ne doit pas rester à l'écart de ce nécessaire changement des mentalités. Les principes qui le sous-tendent gardent à cet égard toute leur actualité et leur valeur. Ainsi, face à la problématique du réfugié, le principe d'humanité nous commande de nous assurer que la personne humaine du réfugié ou du demandeur d'asile est bien respectée. Concrètement, en cas du renvoi d'un requérant dont la demande a été rejetée, la Croix-Rouge a le devoir de s'assurer que le départ s'effectue dans des conditions de sécurité et de dignité indiscutables. De même, dans le domaine de la coopération internationale, il est du devoir d'une organisation d'entraide comme la nôtre de s'assurer que l'aide fournie parvienne effectivement aux bénéficiaires et qu'elle réponde à leurs besoins les plus urgents et les plus fondamentaux. Dans un cas comme dans l'autre, le bénéficiaire de l'aide est considéré comme un partenaire et non comme un assisté, qui doit accepter sans dire un mot une aide dont la seule raison d'être est d'apaiser nos consciences. Ces «nouvelles responsabilités» qui se dessinent et dont les plus éclairés d'entre nous perçoivent l'importance, constituent les fondements de l'action de la Croix-Rouge de demain: une Croix-Rouge imaginative et crédible, aux yeux de la population comme à ceux des pouvoirs publics.

Bernard Baumans

SOMMAIRE

- 3** En bref
- 4** Editorial – Sommaire
- 5** Opinions:
Sommes-nous sans défense face aux catastrophes chimiques?
- 6** «Nous ne voulons pas une neutralité indifférente!»
Interview de Mme Siga Seye, présidente de la Croix-Rouge sénégalaise et vice-présidente de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge
- 8** SIDA: l'heure des choix
Interview du Dr Jean Martin, médecin cantonal vaudois
- 10** «Nous sommes là pour agir»
Interview de Jean-Pierre Hocké, Haut-Commissaire général aux réfugiés
- 12** Schaffhouse ou l'art des contacts
Portrait de la section CRS de Schaffhouse
- 14** Glace: attention danger!
Conseils de la Société Suisse de Sauvetage
- 15** Vie de sections
- 16** «Les nouveaux défis»
Maryse Meyrat, chef du Service santé et affaires sociales
- 18** CICR: «Dans les townships»
- 19** Ligue
Nouvelles du monde Croix-Rouge et Croissant-Rouge
- 20** Les primées
Présentation des photos récompensées lors du concours-photos organisé dans le cadre de la XXV^e Conférence internationale de la Croix-Rouge
- 22** Le refuge afghan
- 24** Bangladesh: écouter d'abord
La réussite du projet de reconstruction de la Croix-Rouge suisse dans le Delta du Gange passe par le dialogue avec la population
- 26** La Croix-Rouge suisse et les guerres des Balkans
Premier article d'une série de pages d'histoire sur la Croix-Rouge suisse
- 28** Santé: «Prévention: utopie ou réalité»
Compte rendu du symposium organisé par le Centre d'enseignement de la Croix-Rouge fribourgeoise
- 29** La CRS révise ses statuts
Compte rendu de l'Assemblée extraordinaire des délégués